

cer férrico, en los hepatocitos. Discreta, a media, degeneración grasa.

Bazo.—Bastante celular, con abundantes folículos, presenta aquí y allá manchones hemorrágicos bien limitados por lo general.

Riñón.—Marcada congestión intersticial, sobre todo medular; glomérulos ingurgitados; abundante exudado llenando túbulos (*¿postmorten?*)

Suprarrenal y páncreas.—Prácticamente normal. Recto, idem.

Cerebro.—Hemorragias masivas recientes subcorticales.

Amigdalas.—Con profundas y abundantes criptas, tabicadas por gruesos tractos fibrosos; signos evidentes de inflamación crónica anespecífica.

Médula ósea.—Médula prácticamente "vacía" con escasísimos y pequeños acúmulos de células hemopoyéticas.

Resumen.—Aplasia medular con abundantes sufusiones hemorrágicas en órganos diversos y hemosiderosis hepática (probablemente post-transfuncional).

INFORMACION

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Médicos titulares.

Resolución por la que se convoca oposición libre para ingreso en el Cuerpo indicado y provisión en propiedad de plazas de la plantilla del mismo. (*Boletín Oficial del Estado* de 1 de noviembre de 1958.)

MINISTERIO DE JUSTICIA

Resolución de la Dirección General de Justicia por la que se anuncia a concurso de traslado entre Médicos Forenses de primera, segunda o tercera categoría las Forenses vacantes de Brihuega, Cazalla de la Sierra, Játiva, Mota del Marqués, Pola de Siero, Rute y Torrelaguna. (*Boletín Oficial del Estado* de 8 de noviembre de 1958.)

Otra por la que se anuncia concurso entre Aspirantes del Cuerpo Nacional de Médicos Forenses para proveer las Forenses vacantes de Padrón, Riaño, San Sebastián de la Gomera y Viana del Bollo. (*Boletín Oficial del Estado* de 8 de noviembre de 1958.)

VIII CURSO DE BRONCOLOGIA Y BRONCOSCOPIA

Del 9 al 21 de marzo de 1959 tendrá lugar en el Servicio de Broncología del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo, de Barcelona, el VIII Curso de Broncología y Broncoscopia, dirigido por el Doctor A. Castella Escabrés, con la colaboración extraordinaria de los Doctores Max Bidermann (París) y del Doctor Dubois de Montreynaud (Reims).

El Curso constará de lecciones teóricas y prácticas. Todos los médicos matriculados dispondrán del material indispensable para el manejo del instrumental broncoscópico. Durante el mismo se proyectarán diversos films de patología bronquial y se realizarán prácticas de fotografía y cinematografía endobronquial.

El programa será dado a conocer próximamente.

El número de inscripciones será limitado.

Al final del Curso, previo examen práctico, se entregarán el correspondiente diploma.

Secretario del Curso, Doctor F. Coll Colomé, Servicio de Broncología del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo, Barcelona.

BIBLIOGRAFIA

A) CRITICA DE LIBROS

TENDENCIAS MUNDIALES EN CARDIOLOGIA.
Doctores KEYS y cols.—Editorial Alhambra. Madrid, 1958.—Un volumen de 552 páginas con figuras, 395 pesetas.

La traducción a nuestro idioma de este libro de orientaciones actuales de la cardiología mundial es muy de estimar, porque en él se tratan problemas muy palpitantes de la actual cardiología.

En una primera parte, epidemiológica, se estudia el proceso de la arteriosclerosis, las cardiopatías reumáticas, la hipertensión y las enfermedades del colágeno. La segunda parte, dedicada a la cirugía vascular, trata la cuestión desde el aspecto médico en las enfermedades congénitas y adquiridas, así como de los métodos quirúrgicos y sus resultados. La variación del volumen

de sangre y unas consideraciones sobre la proteína contráctil (la miosina) y el sistema actomiosina-ATF, son también tratados. Las dos últimas partes del libro se refieren al diagnóstico y terapéutica de la fibrosis reumática, feocromocitomas, oclusiones vasculares, tratamiento de la hipertensión, infarto de miocardio y los instrumentos de diagnóstico (valor de los nuevos métodos instrumentales).

No solamente el especialista del corazón encontrará muy interesante y útil este libro, sino todo médico general para quien las enfermedades del aparato circulatorio y los procesos constantes que en esta importante materia vienen haciéndose no pueden ser indiferentes.

Muchos de estos capítulos forman parte de un symposium con numerosas contribuciones y discusiones, lo cual hace todavía más viva y apasionante la lectura.